

| | |
|---|---|
| 議題 | 第 17 回運営推進会議 |
| 日時 | 2024 年 8 月 21 日 (水) 13:30~14:20 |
| 場所 | デイサービス若芝 2F 和室 |
| 出席者 | (順不同敬称略) 芝本町 前町内会長 M 様 芝本町民生委員 Y 様 三島市北包括 N 様 デイサービス若芝センター長 渡部浩考 デイサービス若芝管理者 宇佐見恵子 デイサービス若芝総括マネージャー 渡部美保子 (議事録作成者) 渡部浩考 (議事進行者) 渡部美保子 |
| 会議の詳細 | |
| <p>● ごあいさつ (センター長 渡部浩考) ~出席者のご紹介、本会議の趣旨 (目的) について~</p> <p>暑期中、本当にありがとうございます。本日は利用者様や家族の参加はないのですが町内会長の M 様、民生委員の Y 様、包括の N 様にご参加くださいました。地域の情報などを共有させていただけると幸いです。</p> <p>包括 N 様 認知症カフェのチラシを持参しました。生涯学習センターで開催しています。地域への共有・発信にもご協力いただけると助かります。</p> <p>● 姉妹事業所(本部)の移転について (センター長 渡部浩考)</p> <p>・姉妹事業所で藤代町にあった「ふじしろデイサービス」が建物の老朽化もあり、谷田 (塚の台) に 6 月 1 日に移転しました。本部機能やケアマネさんたちも移動しました。谷田という地域についても学んでいかなければなりません。</p> <p>前町内会長 M 様 谷田は広いですからね。塚の台ですか、あまり詳しい情報は持っていませんが、地域によって違いはあるのは事実ですから、これから情報収集していくしかないですね。</p> <p>● デイサービス若芝の現況 (センター長 渡部浩考)</p> <p>・現況他→10 名定員ですが、入所によるサービス終了や年末年始に体調を崩された方もおり、平均し 9 名程度のご利用状況です。</p> <p>・介護業界に限らず労働力不足は日本全体の問題になってきています。私たちはなんとかギリギリで踏ん張っている状況ですが、皆さんの職場はいかがですか？</p> | |

前町内会長 M様

人手が足りないということもそうだが、社会全体が複雑化してきているので担い手を育てていくことが難しくなっていると実感している。私の仕事も始めた時には十分な実習期間などを設けてもらったが、今は数日で放り出される感じもある。それでは、続かずに辞めてしまうこともあるでしょう。

統括 渡部美保子

便利な世の中になったようで、逆に複雑になり過ぎて非効率になっているように感じることもあります。人を育てることはとても重要です

● 4月の法改正を受けて（センター長 渡部浩考）

- ・BCP（事業継続計画）の策定、ハラスメント・虐待への対応

について事業所としてしっかり取り組むことが義務化されました。災害への準備はどこまでやるべきか難しいところですが、私たちの事業所としても既に7月に研修会を開いたりして、やれることを少しずつ行うようにしています。

統括 渡部美保子

先日は「南海トラフの注意」が発出されましたが、地域として何か対応などはありましたか？

民生委員 Y様

注意が出たからという理由で特別な動きをしたということはありません。それよりも日々の擁護者への状況確認などを通じて、この人は災害のときに大丈夫なのかなあ？と確認をしている。という感じです。実際に災害が起きてしまったら、擁護者の安否確認をするという形になりますが、あくまで安否確認のレベルでしかありません。擁護者が日頃から災害準備をしておくことを強要することはできませんので、難しいところです。

前町内会長 M様

先日の茨城の大きめの地震の際に三島も少しだけ揺れました。私の職場では大きい地震を受けて建物の状況報告、居住者の安否報告などを逐一実施するのですが、正直やりきれないと思うこともあります。

擁護者も十人十色ですので、民生委員の訪問を受け入れてくれる方もいれば、拒否される方もいます。そもそも擁護者リストに載っていないが支援が必要だと思われる方もいます。

統括 渡部美保子

擁護者のリストはどのように作成されるのですか？

包括 N様

市から通知を出して返信してくれた方の情報を元に作成されますので、通知に気づかなかつたり、返信をしてくれなかつたりする場合には、どうしても漏れてしまうことがあります。

民生委員 Y様

だいたい50件ぐらいを担当しています。いろいろな人がいます。「電球を交換して欲しい」というような要望や「隣の家の樹木が庭に伸びてきて困る」など、なんともやりよのない話もあって、戸惑うこともあります。

前町内会長 M様

民生委員の本来の仕事でないものは、市役所に相談してもらうように伝えたり、町内として取り組むべきことは対応したり、ということで出来るだけ「なんでも相談」にならないようにして必要がありますね。

芝本町は400世帯に対して50件も擁護者がいるということが多すぎる。市役所に件数が多いのだから民生委員を増やすべきだと伝えたことがあるが、町内の世帯数に対して何名という基準があるそうで、400世帯だと民生委員は1名なのだそうです。

● デイサービス若芝の活動（管理者 宇佐見恵子）

- ・ 写真をみていただきながらの活動報告
- ・ 個別の活動をいろいろと考えて実施していることを説明

<その他情報交換>

民生委員 Y様

利用されている方は認知症の方が多いということですが、年齢幅はどれくらいですか？

管理者 宇佐見恵子

70～100歳と幅広くおります。

民生委員 Y様

60歳ぐらいの若い方で認知症の方がいます。自分はまだ若いということで介護サービスには繋がりにくいですね。

センター長 渡部

認知症は個人差がありますので、ケースバイケースで対応していくしかないですね。若い人の認知症は一般的には進行が早いとも言われておりますので状態が刻々と変わっていくことで生活リズムが混乱していくことが心配です。

民生委員 Y様

三島信用金庫のギャラリーを観に行ったりもしているのですね。あそこは静岡にゆかりのある作家さんの展示が基本になっているのですよね。最近も三島の方の展示がありましたね。展示されている作家さんのレベルは非常に高いらしくて、かなり立派な作品ばかりで質が高いのですよね。

統括 渡部美保子

知りませんでした。いいものが近くにあって幸せですね。

前町内会長 M様

芝本町のシャギリも実はレベルが高いのですよ。町内の活動ではなくて、独自のシャギリ組織として運営・活動しているので他地域とはレベルが違います。自分の娘も横笛を吹くのですが、他地域のシャギリを聞くと「私たちの方が上手だなあ」と言っています(笑)。

管理者 宇佐見恵子

知りませんでした。隣の地域を意識したり、競争したりするのですか？

前町内会長 M様

あからさまに喧嘩したり、競争したりはしませんが、地域の事情や歴史があるのは事実ですね。芝本町には芝本町の誇りや歴史があるということです。

センター長 渡部

なんかよい話が聞けました。私たちも芝本町の一員としてこれからも活動していきたいです。本日は、本当にありがとうございました。次回は半年後の令和7年2月頃を予定しております。